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Liquida Pemex solo 11% de adeudos con constructores 
(2025-07-08, Luis Pablo Segundo, Reforma.com (sitio), ) 
Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) sostiene reuniones con Petróleos Mexicanos (Pemex) para resolver el tema de los 
adeudos entre los contratistas y proveedores del sector de la construcción, deuda que se estima 
en cerca de 3 mil millones de pesos. "Hemos recibido 313 incidencias reportadas de nuestros 
afiliados de manera formal por 3 mil millones de pesos, se han pagado 37 incidencias ya por un 
monto de 340 millones de pesos, es decir, restan 276 incidencias por aproximadamente 2 
millones 700 millones", puntualizó. 
El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),El Diario de Parral CHIH (sitio),El Diario de Delicias CHIH (sitio), 
 

CMIC pide aumentar gradualmente la inversión pública en infraestructura 
(2025-07-08, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
A casi dos meses de que Hacienda entregue el Paquete Económico 2026, la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) pidió al gobierno federal que aumente de forma 
gradual la inversión pública para que en 2030 represente 6 por ciento del producto interno bruto 
(PIB), pues esto impulsará a la economía mexicana. "Este incremento no solo es deseable, sino 
necesario para detonar el crecimiento económico, cerrar derechos sociales y fortalecer la 
competitividad del país", dijo Luis Méndez Jaled, presidente del organismo empresarial en 
conferencia. 
100.1 Stereo Cien,Centro Urbano (Sitio),México-times CDMX (sitio),Marco A. Mares (Sitio), 
 

Ven con optimismo ley de inversiones mixtas 
(2025-07-09, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Méndez, dijo que ha tenido reuniones con el director de Banobras, Jorge Mendoza, para hablar 
sobre la nueva ley de inversiones mixtas para el bienestar, con la intención de que en el corto 
plazo se convierta en un motor que complemente la inversión pública en el desarrollo de 
infraestructura del país. En conferencia de prensa afirmó que el tema de definir una nueva ley es 
estratégico y esencial para llegar a tener mayores inversiones privadas en diferentes sectores. 
Incluso, en las próximas semanas firmará un acuerdo de colaboración al respecto con Banobras 
y también tendrán acercamiento, en el próximo periodo de sesiones, con los legisladores para 
apoyar la medida por los beneficios esperados. 
 

El sector de infraestructura requiere 80 mmdp adicionales que se contemplen en el PEF 
2026 
(2025-07-08, Redacción, Enfoque Noticias (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Rafael 
Méndez Jaled, destacó que son necesarios más recursos en materia de infraestructura, por ello 
consideró que al menos se requieren 80 mil millones de pesos adicionales al sector de 
infraestructura en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2026. Méndez Jaled insistió 
en la urgencia de incrementar de manera gradual y sostenida la inversión física en infraestructura 
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estratégica para detonar el crecimiento económico, cerrar brechas sociales y fortalecer la 
competitividad del país. 
Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), 
 

En entrevista, Luis Méndez, Presidente de la CMIC, habló sobre la inversión pública. 
(2025-07-08, Darío Celis, 90.5 Imagen, ) 
En entrevista, Luis Méndez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), expresó la necesidad de aumentar gradualmente la inversión pública en 
infraestructura. Destacó que sectores prioritarios incluyen infraestructura logística, hídrica, 
educación y salud. Méndez propuso un incremento del presupuesto hasta un 6% del PIB, 
apoyado por financiamiento privado. También mencionó la importancia de priorizar a las 
empresas constructoras sobre el Ejército en los proyectos de infraestructura. Además, abordó el 
impacto negativo de los aranceles impuestos por Estados Unidos, especialmente en insumos 
como el cobre, acero y aluminio, y la caída en el empleo dentro del sector de la construcción, que 
ha perdido aproximadamente un 7-8% de puestos formales. Finalmente, Méndez subrayó la 
preocupación por los adeudos de Pemex, que ascienden a más de $3000 millones, afectando a 
numerosas empresas constructoras. 
 

Propone CMIC que se inviertan hasta 80 mil mdp en infraestructura en el 2026 
(2025-07-09, Fernando Navarrete, El Financiero, . 1, 19) 
Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) estimó que para el presupuesto federal de inversiones en infraestructura física del 
próximo año se puedan sumar desde el sector público recursos por alrededor de 80 mil millones 
de pesos. Además, señaló que por cada peso que invierta el gobierno en infraestructura, el sector 
privado puede desembolsar hasta 9 pesos más, sin embargo, también consideró que existen 
desafíos importantes como la desaceleración económica y la coyuntura arancelaria con Estados 
Unidos que podrían frenar la dispersión de recursos a este sector. 
 

Necesaria una estrategia nacional de infraestructura 
(2025-07-09, Silvia Chavela, Noticias Construcción CDMX (sitio), ) 
La infraestructura no es un gasto: Es una inversión estratégica para el futuro del país. Bajo esa 
premisa, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) presentó una 
ambiciosa propuesta para detonar el crecimiento económico mediante el fortalecimiento de la 
inversión en infraestructura, de cara al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2026 y 
con una visión proyectada al 2030. Durante una conferencia de prensa, el Presidente nacional 
de la CMIC, Luis Méndez Jaled, expuso la necesidad de elevar de manera progresiva y 
sostenida la inversión pública en infraestructura. 
 

Las Primeras Planas, Las primeras de Anda. 
(2025-07-09, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, ) 
Proyectan que la política en el sector eleve a 6 % del PIB la inversión en infraestructura en el 
2030. De esa proporción, dos tercios serían recursos públicos, expresó Luis Méndez, presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. 
 

Nueva ley de inversiones mixtas alentará a privados a participar en obras: CMIC 
(2025-07-09, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1, 28) 
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El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Méndez, dijo que ha tenido reuniones con el director de Banobras, Jorge Mendoza, para hablar 
sobre la nueva ley de inversiones mixtas para el bienestar, con la intención de que en el corto 
plazo se convierta en un motor que complemente la inversión pública en el desarrollo de 
infraestructura del país. 
 

Avanza pago a contratistas  
(2025-07-09, Luis Pablo Segundo, Reforma, . 1) 
Pemex ha pagado contratistas proveedores del sector de la construcción 11.33 por ciento de los 
cerca de mil millones de pesos que les adeuda, reveló ayer Luis Méndez Jaled, presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Afirmó que ha sostenido 
reuniones con la petrolera para resolver el tema de los adeudos. 
 

Construcción, donde más se perdió empleo 
(2025-07-09, Rubén Romero, El Sol de México, . 1, 12) 
La construcción es el sector más golpeado por la pérdida de empleos en lo que va de 2025, 
coincidiendo con la conclusión de megaobras federales del sexenio pasado, como el Tren Maya 
y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), que absorbieron gran parte de la demanda 
laboral. En entrevista con El Sol de México, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled, reconoció que la baja en el empleo tiene 
relación directa con la naturaleza eventual del trabajo en esta industria. 
La Prensa, 
 

El sector de infraestructura requiere 80 mmdp adicionales que se contemplen en el PEF 
2026 
(2025-07-09, Redacción, Diario 7 Noticias CDMX (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Rafael 
Méndez Jaled, destacó que son necesarios más recursos en materia de infraestructura, por ello 
consideró que al menos se requieren 80 mil millones de pesos adicionales al sector de 
infraestructura en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2026. Méndez Jaled insistió 
en la urgencia de incrementar de manera gradual y sostenida la inversión física en infraestructura 
estratégica para detonar el crecimiento económico, cerrar brechas sociales y fortalecer la 
competitividad del país. 
 

Constructores solicitan aumentar a 6% del PIB la inversión pública en infraestructura 
(2025-07-09, Alejandro Alegría, La Jornada, . 17) 
A casi dos meses de que Hacienda entregue el paquete económico 2026 al Congreso para su 
aprobación, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) pidió al gobierno 
federal aumentar de forma gradual la inversión pública en infraestructura, para que en 2030 
represente 6 por ciento del producto interno bruto (PIB), pues esto impulsará a la economía 
mexicana, "Este incremento no sólo es deseable, sino necesario para detonar el crecimiento 
económico, cerrar brechas sociales y fortalecer la competitividad del país", dijo Luis Méndez 
Jaled, presidente del organismo empresarial en conferencia. 
 

Visión financiera 
(2025-07-09, Redacción, Quadratín México (sitio), ) 
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La Entidad Mexicana de Acreditación (EMA), presidida por Raúl Tornel, en conjunto con la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), de Mariana Boy, y otros organismos, 
recorre diversos estados del país para concientizar sobre la importancia del cumplimiento de 
Normas técnicas en productos y servicios dirigidos a consumidores finales, así como las 
ambientales. Así este día (9 de julio) tiene agendada la Jornada de Normas y Acreditación en 
Tabasco, gobernado por Javier May. El cumplimiento de normas técnicas, ambientales, sanitarias 
y de calidad, además de ser una obligación legal, es una herramienta para mejorar procesos, 
elevar estándares y acceder a nuevos mercados nacionales e internacionales. Por ello, en este 
ejercicio se suman la CANACINTRA, de Esperanza Ortega, la CMIC, que preside Luis Méndez, 
y la COPARMEX, al mando de Juan José Sierra. 
 

Ven con optimismo ley de inversiones mixtas 
(2025-07-09, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Méndez, dijo que ha tenido reuniones con el director de Banobras, Jorge Mendoza, para hablar 
sobre la nueva ley de inversiones mixtas para el bienestar, con la intención de que en el corto 
plazo se convierta en un motor que complemente la inversión pública en el desarrollo de 
infraestructura del país. 
 
Tecnología inmersiva en el diseño de espacios, convirtiéndose en una nueva forma de 
habitar el futuro 
(2025-07-09, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
La manera en la que se conciben, diseñan y habitan los espacios está atravesando una revolución 
tecnológica sin precedentes. Hoy, el diseño no solo busca funcionalidad o estética, sino 
experiencias personalizadas, sostenibles y profundamente humanas. Esta transformación viene 
impulsada por herramientas como la realidad aumentada, la visualización 3D y el Internet de las 
Cosas (IoT), que permiten anticipar cómo viviremos y experimentaremos cada espacio. A nivel 
global, el mercado de diseño arquitectónico alcanzó los USD 349.300 millones en 2023, y se 
espera que crezca hasta USD 515.600 millones para 2032, gracias a la integración de tecnologías 
como BIM, inteligencia artificial y realidad virtual, según el informe Architectural Design Market 
Size & Growth de Global Growth Insights. En México, esta tendencia se consolida según la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la adopción de tecnologías como 
BIM (Building Information Modeling) aumentó la eficiencia en planificación y ejecución de 
proyectos en un 20 % durante 2022, el doble que en 2018. Este salto también se refleja en los 
costos: el INEGI reporta una reducción del 15 % en costos de construcción gracias a la 
digitalización, frente al 5 % de apenas cuatro años atrás. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

CMIC Laguna firma convenio de colaboración con el ayuntamiento de Torreón 
(2025-07-08, Redacción, Grupo Metrópoli (Sitio), ) 
La mañana de este jueves en las instalaciones de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Laguna, se celebró la firma del convenio de colaboración con el 
ayuntamiento de Torreón. Alejandro Jiménez Algara, Presidente de la CMIC, informó que dicho 
acuerdo, conocido como "convenio del 5 al millar", el cual comprende que el 0.5% de los contratos 
de las más de 200 empresas afiliadas a la CMIC se destinará con fines específicos: 2 al millar al 
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DIF Torreón, como apoyo social; 2 al millar al centro de capacitación de la propia CMIC; y 1 al 
millar para reparación y mejora del mobiliario de las instalaciones de formación. 
 

CMIC dona recursos y materiales para apoyar a afectados por inundaciones en Ocampo 
(2025-07-08, Redacción, Zona Franca GTO (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Guanajuato se 
unió a las labores de apoyo tras las severas inundaciones que afectaron a la comunidad de San 
Pedro de Ibarra, en el municipio de Ocampo, luego del desbordamiento de la presa de Las 
Golondrinas. Raúl Silva Ávila, presidente del organismo empresarial, informó que la CMIC destinó 
150 mil pesos al Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Estatal, además de 
organizar centros de acopio y colectas entre sus agremiados para reunir víveres y enseres 
básicos. 
 

Damas de CMIC se suman a lucha contra el cáncer de mama 
(2025-07-08, Redacción, El Heraldo de León GTO (Sitio), ) 
El Comité de Damas de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de 
Guanajuato, se sumó a la Gira Pink Power, que a lo largo de doce paradas, a lo largo y ancho 
del territorio, busca recaudar fondos para apoyar a la Fundación Bella, que se encarga de ayudar 
a mujeres que luchan en contra del cáncer de mama. "Los fondos son para tratamientos de 
cáncer, pero sobre todo, los que le apuestan a la prevención, porque con la prevención se pueden 
salvar más vidas, aunque estamos conscientes de que la cultura en México en general no es la 
de la prevención", afirmó Estela Ojeda Vargas, presidenta del voluntariado femenil de la CMIC 
Guanajuato. 
 

Unen esfuerzos Ichife y CMIC para rehabilitar escuelas afectadas 
(2025-07-08, Redacción, Puente Libre CHIH (sitio), ) 
El Instituto Chihuahuense de Infraestructura Física Educativa (Ichife) y la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) han unido esfuerzos para la rehabilitación de escuelas 
afectadas por la emergencia climática en Ciudad Juárez. Esta colaboración se ha dado en 
respuesta a la necesidad de garantizar la seguridad de los espacios educativos tras los daños 
causados por el evento climático. El delegado del Ichife en la Zona Norte, Florencio Peña Muñoz, 
ha expresado su agradecimiento a la CMIC y a su presidente, Julio César Mercado, por su 
invaluable colaboración en estos esfuerzos. 
Talcual CHIH (Sitio), 
 

En próximas semanas se reunirán empresas que quieran participar en la construcción 
del programa de viviendas: CMIC 
(2025-07-08, Redacción, Líder Informativo 860 CHIH (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Fernando 
Suárez Cerón informó que luego de la reunión que se tuvo tanto con la gobernadora del estado 
María Eugenia Campos y con el titular del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (INFONAVIT) Octavio Romero Oropeza se decidió que en próximas fechas se 
reunirán las empresas que deseen participar en la construcción del Programas de Viviendas para 
el Bienestar, esto para conocer las propuestas de cada de ellas. 
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Participación en construcción de Viviendas del Bienestar requiere terrenos urbanizados 
y con servicios públicos: Constructores 
(2025-07-08, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), ) 
Los desarrolladores inmobiliarios interesados en participar en la construcción de Viviendas del 
Bienestar deberán asignar terrenos propios que ya estén urbanizados y cuenten con servicios 
públicos básicos, como agua potable y drenaje, según informó Oscar Ramón Avilés Angulo, 
expresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Los 
Mochis. Avilés Angulo explicó que actualmente se están registrando todos los constructores 
interesados, aunque aún no comienzan las obras. 
 

Se unen CMIC y Canacintra por el desarrollo e infraestructura de Puebla 
(2025-07-08, Redacción, Diario Puntual PUE (sitio), ) 
Durante una sesión de Networking entre afiliados de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Puebla y la Cámara Nacional de la Industria de Transformación 
(Canacintra) delegación Puebla, y empresarios coincidieron en la importancia de fortalecer la 
colaboración entre ambos sectores para impulsar el desarrollo económico y de infraestructura en 
el estado. Gustavo David Vargas Constantini, presidente de CMIC Puebla, destacó que la alianza 
entre los sectores industrial y de la construcción representa una oportunidad para detonar 
inversiones y generar empleos, al tratarse de actividades que se complementan dentro de la 
cadena de valor productiva. 
 

Inició en Sonora la FIEBRE de INSOMNIO por la zafra electoral 2027 
(2025-07-09, Redacción, Dossier Político SON (sitio), ) 
No hay de que preocuparse, el partido oficial MORENA, es el puntero, y el PAN el retador , es 
que a querer y no, la POLITICA en MEXICO se parece cada vez más a la norteamericana. Es 
abierta, demócrata , liberal , y plural. En el caso que el @PartidoMorenaMx , el ex presidente 
@LopezObrador_ , y su SUCESORA @Claudiashein , han establecido Un CENTRALISMO 
DEMOCRATICO, el cual se podría aproximarse a una MONARQUIA , OLIGARQUIA o TIRANIA; 
fue lo que hizo el @PRI_Nacional de 1929-2000, por ello gobernó por espacio de 71 largos años. 
El PRI se apoyaba en el Corporativismo de la CTM, la CNC , la CNOP, y los movimientos de 
Jóvenes, las Mujeres , y el Territorial, pero colapsaron en 1988, ya que los hizo añicos el Frente 
Democrático Nacional de Cuauhtémoc Cárdenas , y Porfirio Muñoz Ledo . En el caso del partido 
@AccionNacional , como es un partido abierto , federalista , y demócrata , solo perduró 12 años 
en la Presidencia 2000-2012 . Se apoyo en las Corporaciones Empresariales; CCE, Concamin, 
Canacintra, Canaco, Canirac, CMIC, Coparmex., quienes ya en el poder , paso lo que tenía que 
suceder , sus lideres, con tal de obtener privilegios, se dividieron , y les ganó la Presidencia la 
"izquierda tradicional " en 2018 , con AMLO . 
 

Conectamos a más de 120 mil personas con la nueva vialidad Río Grande: Municipio de 
Durango 
(2025-07-08, Redacción, Puntos & Contrapuntos DGO (Sitio), ) 
El trabajo en equipo se refleja en obras que benefician directamente a las familias duranguenses, 
como la nueva vialidad Río Grande, destacó el presidente municipal Bonifacio Herrera. Esta 
infraestructura, construida por empresas locales como parte del plan de obra, mejora la movilidad 
de más de 123 mil habitantes en la zona oriente de la ciudad. Francisco Salazar, Presidente de 
la CMIC Delegación Durango, subrayó la importancia de fortalecer la conectividad y reconoció 
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que se haya dado prioridad a compañías locales. "Es fundamental que se apoye a las empresas 
formales, porque garantizan calidad en los trabajos y cumplimiento en tiempos y formas", 
expresó. 
 

Arranca Reciclón 2025; enfocado en acopio de residuos electrónicos 
(2025-07-08, Redacción, La Jornada Zacatecas ZAC (sitio), ) 
Comprometido con la Agenda 2030 de las Naciones Unidas, para garantizar un medio ambiente 
sano y el bienestar de las personas, el Gobierno de Zacatecas, a través de la Secretaría del Agua 
y Medio Ambiente (SAMA), inició la segunda edición del Reciclón 2025, con el fin de acopiar el 
mayor número de residuos electrónicos y darles un reciclaje óptimo. El director de Educación 
Ambiental de la SAMA informó que, gracias al compromiso con el medio ambiente, la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Zacatecas será un Punto Verde 
permanente; la ciudadanía podrá llevar sus residuos electrónicos a la Avenida Pedro Coronel, 
esquina con Arquitectos, en la Colonia Dependencias Federales, en Guadalupe, Zacatecas, en 
un horario 9:00 a 15:00 horas. 
 

Arranca en Aguascalientes la campaña "Pink Power 2025" para prevenir el cáncer de 
mama 
(2025-07-09, Redacción, La Jornada AGS (sitio), ) 
Con un llamado a la conciencia social y la detección oportuna del cáncer de mama, este martes 
inició en Aguascalientes la campaña Pink Power 2025, organizada por el Comité de Damas de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en colaboración con Fundación 
Bella y diversas instituciones públicas y privadas. El evento de arranque se llevó a cabo en las 
instalaciones de la CMIC con la participación de Rosa del Carmen Aguilar Tovalín, presidenta del 
Comité de Damas; Aurora Jiménez Esquivel, presidenta del DIF Estatal; Verónica González, 
directora del Buró de Congresos y Visitantes; Gabriela Velarde, presidenta de Fundación Bella, 
Daniela Martínez, reina de la Feria Nacional de San Marcos 2025 y Arentsen Dávila Ramírez, 
Presidente de la CMIC. 
 

Sector de la construcción ve con esperanza el endeudamiento estatal para 
infraestructura en Aguascalientes 
(2025-07-09, Redacción, La Jornada AGS (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Aguascalientes, Arentsen Dávila Ramírez, afirmó que el sector ve con optimismo el 
endeudamiento de hasta 3 mil 300 millones de pesos aprobado recientemente por el Congreso 
del Estado, el cual estará destinado a obras de infraestructura en rubros clave como salud, 
educación y carreteras. Desde la CMIC, explicó, se mantiene la expectativa de que estas 
inversiones comiencen a reflejarse pronto en licitaciones y oportunidades de obra pública para 
las empresas locales. 
 

Déficit de mano de obra calificada afecta al sector de la construcción en Aguascalientes: 
CMIC 
(2025-07-09, Redacción, La Jornada AGS (sitio), ) 
La industria de la construcción en Aguascalientes enfrenta un déficit de entre el 15 y 20% en 
mano de obra calificada, lo que ha obligado al sector a replantear las condiciones laborales y 
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buscar personal en municipios cercanos, señaló Arentsen Dávila Ramírez, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Detectan 14 hundimientos en la Ciudad de México por fallas geológicas 
(2025-07-08, Redacción, Digital Plural (Sitio), ) 
La Ciudad de México enfrenta un nuevo desafío que pone en alerta a sus habitantes. Un reciente 
estudio ha identificado 14 zonas con hundimientos significativos causados por fallas geológicas 
activas. Estas áreas, distribuidas en varias alcaldías, representan un riesgo latente para miles de 
personas y construcciones. El informe, elaborado por expertos en geología, señala que los 
hundimientos son consecuencia de la actividad tectónica y la sobreexplotación de los mantos 
acuíferos. La capital mexicana, construida sobre un antiguo lago, es especialmente vulnerable a 
estos fenómenos. Las fallas detectadas han generado grietas en el suelo, afectando calles, 
viviendas y edificios públicos. 
 

Gentrificación en CDMX: 'El problema de la migración no son los gringos', afirma 
especialista 
(2025-07-08, Redacción, Noticias MVS (Sitio), ) 
La discusión sobre la gentrificación en la capital del país ha escalado tanto que ahora todo mundo 
parece tener su propio villano: los gringos, las startups y hasta los influencers, pero, ¿y si el 
verdadero problema fuera la falta de vivienda? Jorge Andrés Castañeda llevó a cabo un 
importante análisis acerca de esta problemática que, al parecer, va creciendo con el paso de los 
años. Según Castañeda, lo que realmente encarece vivir en la capital es que no se construyen 
suficientes viviendas. Mientras se necesitan más de 60 mil unidades anualmente, solo se están 
edificando unas 2 mil. ¿La razón? Trámites imposibles y permisos que no se otorgan. Así, los 
desarrolladores solo apuestan por proyectos caros. La consecuencia: precios inflados incluso por 
departamentos de 30 metros en 4 millones de pesos. 
 

En entrevista, Inti Muñoz, secretario de Vivienda de la CDMX, habló sobre la 
gentrificación. 
(2025-07-08, Blanca Becerril, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
En entrevista, Inti Muñoz, secretario de vivienda de la Ciudad de México, destacó las acciones 
del gobierno capitalino para combatir la gentrificación. Muñoz explicó que la gentrificación es un 
proceso de desplazamiento de habitantes de bajos ingresos debido al aumento de los costos de 
vivienda y servicios en ciertas áreas urbanas. Subrayó que el gobierno, encabezado por Clara 
Brugada, no considera la gentrificación como un fenómeno inevitable ni beneficioso, y la aborda 
como un problema que debe ser combatido para mantener el equilibrio urbano y el tejido social. 
Entre las estrategias mencionadas, destacó el aumento significativo en la inversión pública para 
vivienda social asequible, la implementación de modelos de vivienda pública en arrendamiento y 
el control de aumentos de rentas. También mencionó la importancia de dialogar con los vecinos 
afectados, como se ha hecho en asambleas públicas, para encontrar soluciones consensuadas 
y evitar la violencia y la discriminación. 
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En entrevista, Carolina Hernández Solís y Carlos Matienzo Zamora, analistas, hablaron 
sobre la gentrificación. 
(2025-07-08, Gabriela Warkentin, 96.9 W Radio, ) 
En entrevista para W Radio, Carolina Hernández Solís y Carlos Matienzo Zamora, analistas 
invitados, compartieron sus perspectivas sobre la gentrificación en la Ciudad de México, un tema 
que ha generado controversia tras una marcha violenta en contra de este fenómeno. Carolina 
Hernández Solís argumentó que la gentrificación no es exclusivamente un problema causado por 
extranjeros, sino que también involucra a mexicanos con mayor poder adquisitivo que desplazan 
a comunidades locales. Destacó que la gentrificación es un problema económico y de políticas 
públicas, y subrayó la importancia de entender que no todos los extranjeros gentrifican de la 
misma manera; algunos se integran y contribuyen a las comunidades. Hernández también 
enfatizó la responsabilidad del gobierno en regular y desarrollar áreas afectadas por la 
gentrificación.  
 

En entrevista, Miguel Saucedo, especialista en materia inmobiliaria, habló sobre la 
gentrificación. 
(2025-07-08, Adriana Pérez Cañedo, Martín Carmona, 100.1 Stereo Cien, ) 
En entrevista, el Dr. Miguel Saucedo, especialista en materia inmobiliaria y socio director de 
Saucedo Abogados, compartió su perspectiva sobre la gentrificación en la Ciudad de México. 
Saucedo explicó que la gentrificación ha desplazado a los habitantes originarios de colonias como 
Condesa y Roma debido al aumento de rentas, impulsado inicialmente por cambios en los usos 
de suelo durante la administración de López Obrador y posteriormente por el auge de las rentas 
de corta estancia a través de plataformas como Airbnb. El Dr. Saucedo aboga por una regulación 
más estricta de estas rentas para mitigar los efectos negativos de la gentrificación, señalando 
que la falta de planificación urbana y la corrupción han exacerbado el problema. También criticó 
las manifestaciones recientes contra la gentrificación, sugiriendo que fueron organizadas y 
financiadas por grupos con intereses políticos. 
 

Manifestantes realizaron una cadena humana sobre la Calzada San Antonio Abad. 
(2025-07-08, Verónica Sánchez, Juan Barragán, Gonzalo Lira, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
En la Calzada San Antonio Abad, manifestantes llevaron a cabo una cadena humana para 
demandar que ciertos predios del gobierno capitalino no sean vendidos a particulares, sino 
destinados a la construcción de viviendas para quienes las necesitan. Aunque los manifestantes 
ya se han retirado, el tránsito hacia el centro histórico de la Ciudad de México sigue siendo 
complicado. A pesar de la mejora en la fluidez del tráfico, una vez que se cruzó el paso a desnivel 
y se incorpora a la Avenida 20 de Noviembre, el avance se vuelve extremadamente lento, 
requiriendo paciencia por parte de los conductores. El reportero Gerardo Galicia se encuentra en 
las calles, informando sobre la situación del tránsito en la ciudad. 
 

La falta de planeación en obras, causa de accidentes en la construcción. 
(2025-07-08, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
La falta de planeación en los procesos de obra es identificada como una de las principales causas 
de accidentes en el sector de la construcción. Según el Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), en 2024 se registraron 22,034 incidentes laborales, de los cuales 409 resultaron en 
incapacidades permanentes y 51 en funciones. En promedio, se reportaron 60 accidentes diarios. 
Expertos señalan que la ausencia de una adecuada planificación en los procesos de obra genera 
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confusión en la línea de trabajo, incrementando los riesgos. Se enfatiza la importancia de dedicar 
tiempo a planificar cada etapa de la obra, incluyendo la entrada y salida de materiales, así como 
las rutas de emergencia. Los accidentes más comunes incluyen caídas, electrocuciones, 
cortaduras y quemaduras, a menudo causados por la mala instalación de escaleras, falta de 
señalización, almacenamiento inadecuado de materiales y uso incorrecto de equipo de 
protección. 
 

Artículo Invitado // La gentrificación y el derecho a la ciudad 
(2025-07-09, Dr. Saúl Arellano, ContraRéplica, . 9) 
El debate sobre la gentrificación en la Ciudad de México, avivado por voces ciudadanas, 
académicas y medios de comunicación, ha puesto en evidencia una realidad largamente 
ignorada: el modelo de desarrollo urbano de la capital es profundamente excluyente. El derecho 
a la Ciudad, reconocido en la Constitución Política de la Ciudad, no se reduce al acceso a un 
espacio físico, sino que implica condiciones de vida digna, inclusión, seguridad, participación y 
reapropiación del territorio. Significa garantizar la movilidad, el acceso a servicios básicos, a la 
vivienda adecuada, a la infraestructura social, al espacio público, al disfrute del patrimonio cultural 
y al acceso a un medio ambiente sano y equilibrado. Y en esto, lamentablemente, la capital del 
país está muy lejos de cumplir sus propios mandatos constitucionales y legales. 
 

Gentrificación 
(2025-07-09, Manuel Guadarrama, El Sol de México, . 21) 
La gentrificación la Ciudad de México se realizó una manifestación contra la gentrificación en la 
zona Roma-Condesa. No es la primera ni será la última ¿Qué es la gentrificación y por qué 
importa? La protesta incluyó diversas consignas, como "¡Gringos go home!", "Vivienda para vivir, 
no para invertir", entre muchas otras. Los manifestantes denunciaron que la llegada de personas 
extranjeras con ingresos en dólares o euros está elevando el costo de vida y desplazando a los 
residentes locales hacia la periferia. Este fenómeno, ampliamente estudiado, transforma barrios 
populares y los vuelve inaccesibles para sus propios habitantes. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Robos encarecen 10% operaciones: mineras 
(2025-07-09, Jordan Saucedo, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
Los robos que el crimen organizado perpetra contra las mineras en México, como el de más de 
33 toneladas de concentrado de oro y plata días atrás, representan hasta 10 por ciento del costo 
directo de las operaciones de las empresas asentadas en este país, revelan datos de los 
industriales del ramo. Tomando en cuenta que las cuatro principales empresas mineras que 
tienen operaciones en territorio nacional y que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) 
reportaron utilidades por operación de 11 mil 214 millones de pesos al cierre de 2024, sus 
pérdidas por robos así cienden a unos mil 121 millones de pesos anuales. 
 

Las favorece Sener; ahora huachicolean 
(2025-07-09, Benito Jiménez, Reforma, . 1, 6) 
La empresa Ingemar, investigada por prácticas de huachicol fiscal, recibió permisos 
excepcionales para importar casi 500 millones de litros de gasolina y diesel durante la gestión de 
Miguel Ángel Maciel en la Secretaría de Energía (Sener). La compañía, que es propiedad de José 
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Merino Valdez Cuervoy Ricardo Thompson Navarro, está relacionada con el ingreso ilegal de 
combustible al País. 
 

Sheinbaum incauta más huachicol que en 10 años 
(2025-07-09, Alejandra Canchola, El Universal, . 1, 4) 
En los poco más de nueve meses lleva la presidenci Sheinbaum, el gabinete de seguridad ha 
incautado más millones de litros de hidrocarburosque en todoel sexenio de su antecesor, Andrés 
Manuel López Obrador, y los últimos cuatro años del de Enrique Peña Nieto. 
 

Reanuda ofensiva arancelaria  
(2025-07-09, Redacción, El Heraldo de México, . 1, 34) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció ayer que prevé imponer aranceles de 
50% a las importaciones de cobre y amenazó con tarifas aduaneras de en torno a 200% para los 
productos farmacéuticos. Trump confirmó que el 1 de agosto es la fecha límite para que entren 
en vigor los aranceles más altos y comunicó, sin precisar los detalles, este nuevo gravamen para 
el cobre, que sigue a los similares aplicados ya para el acero y el aluminio. 
 

Investiga FGR a Peña Nieto por sobornos con Pegasus 
(2025-07-09, Alma E. Muñoz, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 3) 
La Fiscalía General de la República (FGR) abrió una carpeta de investigación sobre el presunto 
soborno por 25 millones de dólares que, según el periódico israelí The Marker, habría recibido el 
ex presidente Enrique Peña Nieto por parte de dos empresarios de ese país, para permitir el 
funcionamiento del sistema de espionaje Pegasus en México. El fiscal reconoce que relación con 
Tel Aviv no ha sido fácil a raíz del caso Ayotzinapa. 
 

Trump lo hace de nuevo; anuncia arancel de 50% al cobre importado 
(2025-07-09, Roberto Morales, El Economista, . 1,4) 
Donald Trump anunció el inicio de un proceso para imponer aranceles al cobre y productos 
farmacéuticos por considerar que se trata de bienes de seguridad nacional. Las tarifas al cobre 
en EU pegarían a envíos mexicanos por 1,000 mdd. México es el tercer proveedor del metal al 
mercado de EU, con aproximadamente 1,000 millones de dólares al año. 
 

Construcción, donde más se perdió empleo 
(2025-07-09, Rubén Romero, El Sol de México, . 1, 12) 
La construcción es el sector más golpeado por la pérdida de empleos en lo que va de 2025, 
coincidiendo con la conclusión de megaobras federales del sexenio pasado, como el Tren Maya 
y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), que absorbieron gran parte de la demanda 
laboral. De acuerdo con datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), entre enero y 
mayo esta industria eliminó 13 mil 311 plazas, lo que representa la caída más pronunciada desde 
2021 para un periodo similar. 
 

Perseguirán de oficio las extorsiones 
(2025-07-09, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 4) 
La presidenta Claudia Sheinbaum envió una iniciativa a la Cámara de Diputados para que la 
extorsión sea un delito grave, como el homicidio o el secuestro, y sea investigado de oficio. Este 
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crimen, reconoció en su conferencia matutina, es el único que se incrementa constantemente en 
todo el país, por lo que se requiere de una reforma legal para combatirlo y disminuirlo. 
 

Vapear en la clandestinidad 
(2025-07-09, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Lejos de disminuir, el consumo de vapeadores ha crecido exponencialmente en todo el país, 
principalmente entre menores de edad, quienes tienen acceso fácil a estos dispositivos en redes 
sociales, alertaron asociaciones civiles a favor del vapeo. 
 

Amenaza Trump con arancel de 50% al cobre 
(2025-07-09, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4) 
El presidente Donald Trump anunció que impondrá un arancel de 50 por ciento a las 
importaciones de cobre a finales de julio y de 200 por ciento a productos farmacéuticos. En el 
caso de los fármacos, ofreció 18 meses para que las empresas trasladen su producción a Estados 
Unidos antes de enfrentar aranceles de 200 por ciento. Confirmó que también tasará 
semiconductores. 
 

Sinaloa, 10 meses bajo fuego por narcoguerra 
(2025-07-09, Karina Aguilar, Gabriel Romero, 24 Horas, . 1, 10) 
La narcoguerra entre Los Chapitos y Los Mayitos por el control del Cártel de Sinaloa (CS), iniciada 
el 9 de septiembre pasado, ha provocado al menos mil 681 homicidios dolosos, mil 707 
secuestros yel robo de 5 mil 977 vehículos. A pesar de la creciente presencia de fuerzas 
federales, no se ha logrado abatir la escalada en crímenes, ni el reclamo por más seguridad. 
Tampoco ha tenido éxito la petición ciudadana de que el gobernador Rubén Rocha deje SU 
mandato. 
 

Marina pugna por cinco terminales aéreas más para empujar turismo 
(2025-07-09, Gilberto Valadez, Milenio Diario, . 1, 18) 
El Grupo Aeroportuario Marina solicitó el control de cinco aeropuertos en el país y destacó que 
puede potenciar su capacidad en movimiento de pasajeros porque son destinos de alta demanda. 
En el contexto del Congreso del Consejo Internacional de Aeropuertos (ACI), Eric Mario Barrera 
Villalobos, director corporativo técnico de la empresa que maneja la Secretaría de Marina, expuso 
que incluye desde las terminales de Lázaro Cárdenas, Michoacán, y San Felipe, Baja California. 
Pero también están pugnando por los aeródromos del Islas Marías, Nayarit; Tuxpan, Veracruz, y 
Puerto Libertad, Sonora, a los que consideran con potencial de atraer viajeros si cuentan con una 
inversión en infraestructura. 
 

Nuevo Manzanillo: avanza megapuerto 
(2025-07-09, Luis Herrera, Reporte Índigo, . 1, 16 17) 
Ante la eventual saturación que registrará el Puerto de Manzanillo, el Gobierno de México 
proyecta construir el Puerto Nuevo Manzanillo Cuyutlán, cuya extensión territorial será cuatro 
veces la que hoy tienen aquellas instalaciones, para volverse así el principal centro portuario 
latinoamericano. El Gobierno de México proyecta que, una vez que esté operando a plenitud el 
nuevo puerto, esta instalación estará generando hasta 450 mil millones de pesos en recaudación 
arancelaria, así como 10 mil millones de pesos como contraprestaciones que ingresan a las arcas 
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federales, cifras que permiten dimensionar el impacto de los grandes beneficios que traerá para 
la hacienda pública del país. 
 

Tras la Puerta del Poder // Desarticulan el huachicoleo, pero sin tocar a sus cúpulas 
(2025-07-09, Roberto Vizcaíno, MEX Diario Imagen, . 11) 
A inicios de esta semana, y bajo el mando de García Harfuch, la Guardia Nacional junto a 
elementos de Defensa y Marina tomaron el control de 129 carrotanques de ferrocarril con 15 
millones de litros de diésel, gasolina y destilado de petróleo de procedencia ilícita. 
 

El Murmullo de los Océanos, exposición de la vida marina llega a Punto México 
(2025-07-09, Redacción, MEX Diario Imagen, . 7) 
La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora; el fundador y 
CEO de Menchaca Studio, César Menchaca; y el artesano wixárika Idelfonso López Carrillo, en 
representación de las y los artesanos, inauguraron la exposición El Murmullo de los Océanos en 
el espacio Punto México de la Secretaría de Turismo (Sectur). En el espacio Punto México, las y 
los visitantes también podrán adquirir accesorios, pulseras, collares y souvenirs como llaveros, 
piezas miniatura de diversas especies, payeras y esculturas intervenidas con chaquira o 
estambre, así como piezas monumentales. Estos productos están disponibles a través de un 
punto de venta ubicado en la exposición, además de otros puntos permanentes como el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, Terminal 2, Puertas 6, 7 y 8; el Hotel Breathless 
Cancún y la Plaza Samara Satélite. Con estas acciones, se continúa apoyando a las y los 
artesanos que participan en la creación de cada obra. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Coparmex y Concanaco respaldan estrategia contra la extorsión 
(2025-07-08, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
Las confederaciones de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) y la Patronal de la República Mexicana (Coparmex) celebraron y respaldaron la 
Estrategia Nacional contra la Extorsión, la cual incluye una iniciativa de reforma para tipificar este 
delito que generó pérdidas superiores a 26 mil millones de pesos en 2024. 
104.1 Radio Fórmula,Marco A. Mares (Sitio),Capital de México (sitio), 
 

Concanaco advierte sobre impactos a mipymes por reducción a la jornada laboral 
(2025-07-08, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
De implementar la reducción de la jornada laboral, aun con gradualidad, una micro, pequeña y 
mediana empresa (mipyme) podría pagar hasta 65,793 pesos adicionales al año por un sólo 
trabajador, alertó Octavio de la Torre, presidente de la Confederacion de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). Sin pretender la polarización, "el 67.2% de 
nuestros empresarios no aprueba la reforma sin apoyos", estableció el dirigente del sector 
terciario en México. 
 

Jornada laboral de 40 costará 65 mil pesos por trabajador; en riesgo microempresas: 
Concanaco 
(2025-07-08, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
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La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) alertó que la reducción de la jornada laboral en México a 40 horas implicaría un costo 
de a 65 mil 793 pesos extras al año por cada trabajador por concepto de mayores pagos en 
seguridad social, aguinaldo, vacaciones y ajustes fiscales. Estos costos, impactan directamente 
al "corazón del sector terciario", que es responsable de generar 65 de cada 100 empleos en el 
país, explicó el presidente de Concanaco Servytur, Octavio de la Torre. 
FIN Alto Nivel (sitio), 
 

Al día son extorsionados 32.3 mexicanos: Coparmex 
(2025-07-09, Redacción, De reporteros CDMX (Sitio), ) 
Al señalar que en México cada día son extorsionadas 32.3 personas, el sector patronal respaldó 
la iniciativa presidencial contra este delito pero exigió que debe acompañarse de reformas legales 
profundas que garanticen su efectividad. Cabe mencionar que, como parte de la Estrategia 
Nacional contra la Extorsión, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, firmó una 
iniciativa con Proyecto de Decreto que enviará este martes (8 de julio de 2025) a la Cámara de 
Diputados para reformar el inciso a) fracción XXI del artículo 73 de la Constitución para dotar al 
Congreso de la Unión la facultad de expedir una Ley General contra la Extorsión que permita 
perseguir de oficio dicho delito, proteger a las víctimas, que el Estado se asuma como víctima y 
atienda el delito. 
 

Jornada laboral de 40 horas: Ecos de los foros realizados por la STPS 
(2025-07-08, Gerardo Hernández, El Economista (sitio), ) 
La discusión de la jornada laboral de 40 horas no parte de una iniciativa ya elaborada, "estamos 
discutiendo para poder construir entre todas y todos esa iniciativa que en algún momento habrá 
de presentarse y discutirse", dijo Quia Chávez Domínguez, subsecretaria de Empleo y 
Productividad de la STPS, durante la clausura del sexto y último foro público convocado por la 
dependencia. Este 7 de julio la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) concluyó con los 
foros para el análisis de la reducción de la jornada laboral. Fueron seis espacios, en los cuales 
se recabaron las propuestas de cámaras empresariales, sindicatos, académicos y organismos 
internacionales, y también, mesas donde el mensaje constante de Marath Bolaños, titular de la 
dependencia, fue: será un proyecto que se construirá con diálogo. 
JLA Noticias CDMX (Sitio), 
 

Poco alentadoras, expectativas de economía mexicana: CEESP 
(2025-07-08, Redacción T21, T21 (Sitio), ) 
Las expectativas de crecimiento de la economía mexicana "no son muy alentadoras" y se 
complican frente a los retos de la reforma judicial y las políticas comerciales impulsadas por 
Estados Unidos, lo que ha aumentado la percepción de debilitamiento de la actividad productiva 
de México, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). El organismo, 
dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), señaló que "se aprecia una modesta 
mejora en el pronóstico de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para este año, pero esto 
no implica un aumento importante en la actividad productiva del país". 
 

Daños por marcha "anti-gentrificación" afectaron 400 empleos: CANACO CDMX 
(2025-07-08, Eduardo Ruiz, Uno TV Noticias (Sitio), ) 
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Tras los actos violentos ocurridos en la marcha "anti-gentrificación" del pasado viernes en la 
alcaldía Cuauhtémoc, el presidente de CANACO CDMX, Vicente Gutiérrez, exigió una regulación 
más estricta para las manifestaciones. Denunció daños en 54 comercios y pérdidas por 12 
millones de pesos, lo que afectó cerca de 400 empleos. Gutiérrez advirtió que estos hechos no 
solo golpean la economía, sino que también podrían afectar la imagen de seguridad de la Ciudad 
de México rumbo al Mundial de Futbol 2026. 
 

Reducción de la jornada laboral costaría más de 66 mil pesos por trabajador 
(2025-07-09, Redacción, Palabras Claras VE (sitio), ) 
Una reducción de la jornada laboral a 40 horas semanales tendrá un costo de 2 billones de pesos 
para las empresas mexicanas, según el director del Centro Interinstitucional de Investigación 
Aplicada de la Universidad del Caribe, Pedro Moncada Jiménez. Empresarios reunidos 
expusieron el impacto de los cambios necesarios para otorgar a los trabajadores una semana 
laboral de 40 horas, similar a la que se tiene en Europa y Estados Unidos. Octavio de la Torre de 
Stéffano, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y 
Turismo (Concanaco Servytur), advirtió que la reforma para reducir la jornada laboral de 48 a 40 
horas encarecerá los costos laborales de las micro, pequeñas y medianas empresas, las cuales 
tendrían que pagar 65,793 pesos adicionales al año por un solo trabajador. 
 

El presidente de la Canadevi, abordó el tema de vivienda en la ciudad, destacando la 
necesidad de una política fuerte de vivienda y transporte público. 
(2025-07-08, Leonardo Curzio, 104.1 Radio Fórmula, ) 
En un reciente pronunciamiento, se abordaron temas cruciales relacionados con la vivienda y el 
transporte público en la ciudad. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo 
y Promoción de Vivienda (Canadevi) destacó la importancia de contar con una política robusta 
en materia de vivienda, que garantice el acceso a viviendas de calidad y a precios asequibles 
para las clases populares. Se enfatizó la necesidad de un gobierno más enfocado en la 
administración y planificación, en lugar de centrarse únicamente en la distribución de recursos 
económicos. Asimismo, se criticó la falta de avances significativos en el transporte público, 
señalando la ausencia de una empresa municipal de transporte y la persistencia de un servicio 
de baja calidad. 
 

En entrevista, Jorge Peñuñuri, presidente de la Comisión Nacional de Seguridad y 
Justicia de la Coparmex, habló sobre la estrategia contra extorsionadores. 
(2025-07-08, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, ) 
En entrevista, Jorge Peñuñuri, presidente de la Comisión Nacional de Seguridad y Justicia de la 
Coparmex, expresó su apoyo a la estrategia contra la extorsión presentada por el gobierno 
mexicano. Peñuñuri destacó que este delito afecta gravemente a la economía, con pérdidas 
estimadas de 26,000 millones de pesos en 2024, según datos del INEGI. También mencionó que 
el 12.8% de los afiliados a Coparmex han sido víctimas de extorsión, principalmente a través de 
llamadas telefónicas. Subrayó la importancia de que el Ministerio Público sea especializado y 
capacitado para manejar estos casos, lo que facilitaría una mejor investigación y sanción a los 
delincuentes. Además, Peñuñuri enfatizó la necesidad de cambios legales para fortalecer estas 
medidas y mejorar la confianza en las autoridades, dado que actualmente existe una cifra negra 
del 97% en denuncias por extorsión debido a la desconfianza en el sistema. 
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Respalda la Coparmex estrategia vs extorsión 
(2025-07-09, Redacción, Basta, . 10) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) señaló que la Estrategia 
Nacional contra la Extorsión presentada por el Gobierno Federal, representa un paso 
indispensable frente a un delito que afecta gravemente al sector productivo y vulnera la seguridad 
de millones de personas. "Valoramos que se promueva una respuesta coordinada entre la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, la SEDENA, la Marina, la FGR, la Guardia 
Nacional y el CNI", señaló la confederación. 
 

Reducción de la jornada costaría más de 65 mil pesos por cada trabajador 
(2025-07-09, López-Dóriga Digital, Plaza de Armas QRO (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) advirtió este lunes que la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales 
en México tendría un impacto en las empresas de casi 65 mil 793 pesos por trabajador. Este 
costo para las empresas, en especial para las micro, podría significar "la diferencia entre 
sobrevivir o cerrar", advirtió el presidente de la Concanaco Servytur, Octavio de la Torre, durante 
el 'Foro para la implementación de la Semana Laboral de 40 horas', organizado por la Secretaría 
del Trabajo y Previsión Social (STPS). 
 

Coparmex respalda la estrategia contra la extorsión. Pide reformas legislativas que 
garanticen resultados efectivos 
(2025-07-09, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La Estrategia Nacional contra la Extorsión presentada por el Gobierno Federal, representa un 
paso indispensable frente a un delito que afecta gravemente al sector productivo y vulnera la 
seguridad de millones de personas. Valoramos que se promueva una respuesta coordinada entre 
la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, la SEDENA, la Marina, la FGR, la Guardia 
Nacional y el CNI. Sin embargo, pese a que desde la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX) coincidimos en la urgencia de esta iniciativa, advertimos que, para que 
tenga un impacto real, debe acompañarse de reformas legales profundas que garanticen su 
efectividad. 
 

Coparmex y Concanaco respaldan estrategia contra la extorsión 
(2025-07-09, Redacción, Noticias Veracruz VER (Sitio), ) 
Las confederaciones de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) y la Patronal de la República Mexicana (Coparmex) celebraron y respaldaron la 
Estrategia Nacional contra la Extorsión, la cual incluye una iniciativa de reforma para tipificar este 
delito que generó pérdidas superiores a 26 mil millones de pesos en 2024. 
 

Avala la IP estrategia contra este delito 
(2025-07-09, Francisco Mendoza Nava, ContraRéplica, . 6) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) y la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) expresaron su 
respaldo a la nueva estrategia nacional contra la extorsión. Esto luego de que fuera presentada 
por el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, a nombre del 
Gabinete de Seguridad. Concanaco Servytur expresó que reconocía la estrategia nacional contra 
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la extorsión presentada por el gobierno de México y expresó su disposición para colaborar desde 
el territorio en la protección de los comercios y las empresas familiares. 
 

Impactaría la reducción de jornada 
(2025-07-09, Redacción, Basta, . 6) 
Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (CONCANACO-Servytur), aseguró que la reducción de la jornada laboral, la 
cual pasaría de 48 a 40 horas semanales, afectaría de tal manera que se perderían días de 
productividad, además que implicaría un costo adicional por trabajador de más de 65 mil pesos 
anuales. 
 

Aplauden empresarios la estrategia de la Presidenta 
(2025-07-09, Alejandro Alegría, La Jornada, . 5) 
Las confederaciones de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur), y la Patronal de la República Mexicana (Coparmex) respaldaron la Estrategia Nacional 
contra la Extorsión, la cual incluye una iniciativa de reforma para tipificar este delito que generó 
pérdidas superiores a 26 mil millones de pesos en 2024. 
 

Sin rastro del botín de oro 
(2025-07-09, Desbalance, El Universal (sitio), ) 
Nos platican que nadie sabe qué sucedió con la carga de 33 toneladas de concentrado de oro y 
plata, con valor de 6.3 millones de pesos, que llevaba un tractocamión de Grupo Minero Bacis, 
de Jaime Gutiérrez Núñez. El atraco se analiza en la Cámara Minera de México (Camimex), de 
Pedro Rivero González, y la Confederación de Cámaras Industriales de México (Concamin), de 
Alejandro Malagón Barragán, ya que se trata del segundo cargamento robado bajo el mismo 
modus operandi desde noviembre pasado. Nos comentan la posibilidad de que haya filtraciones 
de trabajadores de las compañías o incluso de autoridades que tienen conocimiento de los 
movimientos, así que los empresarios piden que no haya impunidad como en el primer caso. 
 

Costaría a empresas 65 mil pesos por empleado reducción de jornada laboral 
(2025-07-09, Redacción, Punto crítico CDMX (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) advirtió que la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales en México 
tendría un impacto en las empresas de casi 65 mil 793 pesos por trabajador. "Para una 
microempresa, una reducción de la jornada laboral a 40 horas semanales le podría poner en el 
dilema de subsistir o cerrar", dijo el presidente de la Concanaco, Octavio de la Torre. 
 

Aranceles de EU le cuestan caros a la industria mexicana 
(2025-07-09, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
Pese a las negociaciones entre ambos países, los aranceles aplicados por parte de Estados 
Unidos a las exportaciones mexicanas son mayores respecto a los que se cobran a países como 
Vietnam o Reino Unido, sin tener con ellos un acuerdo de libre comercio, señalaron especialistas. 
A la fecha, las exportaciones mexicanas de productos como el acero y automóviles ya muestran 
señales de debilidad a causa de la política arancelaria de Estados Unidos. En el primer caso, 
desde hace cuatro meses el acero nacional paga un arancel de 25%, pero desde hace más de 
un mes la tasa subió a 50% para todos los países, con excepción de Reino Unido. De acuerdo 
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con estadísticas de la Secretaría de Economía, las exportaciones de artículos de hierro o acero 
cayeron 13% durante abril a tasa anual, mientras que las ventas de fundición de hierro y acero 
se desplomaron 30%. Además, datos de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero 
(Canacero) muestran que las exportaciones de productos terminados de acero se ubicaron en 
1.2 millones de toneladas en mayo pasado, es decir, una caída de 119 mil toneladas contra el 
mismo mes de 2024. 
 

COPARMEX RESPALDA LA ESTRATEGIA CONTRA LA EXTORSIÓN. PIDE REFORMAS 
LEGISLATIVAS QUE GARANTICEN RESULTADOS EFECTIVOS 
(2025-07-09, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
La Estrategia Nacional contra la Extorsión presentada por el Gobierno Federal, representa un 
paso indispensable frente a un delito que afecta gravemente al sector productivo y vulnera la 
seguridad de millones de personas. Valoramos que se promueva una respuesta coordinada entre 
la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, la SEDENA, la Marina, la FGR, la Guardia 
Nacional y el CNI. Sin embargo, pese a que desde la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX) coincidimos en la urgencia de esta iniciativa, advertimos que, para que 
tenga un impacto real, debe acompañarse de reformas legales profundas que garanticen su 
efectividad. 
 

COPARMEX respalda la Estrategia contra la Extorsión. Pide reformas legislativas que 
garanticen resultados efectivos 
(2025-07-09, Redacción, Alcanzando El Conocimiento CDMX (Sitio), ) 
La Estrategia Nacional contra la Extorsión presentada por el Gobierno Federal, representa un 
paso indispensable frente a un delito que afecta gravemente al sector productivo y vulnera la 
seguridad de millones de personas. Valoramos que se promueva una respuesta coordinada entre 
la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, la SEDENA, la Marina, la FGR, la Guardia 
Nacional y el CNI. Sin embargo, pese a que desde la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX) coincidimos en la urgencia de esta iniciativa, advertimos que, para que 
tenga un impacto real, debe acompañarse de reformas legales profundas que garanticen su 
efectividad. 
 

Va Sheinbaum contra extorción en el país  
(2025-07-09, Elia Cruz Calleja, ContraRéplica, . 1, 6) 
La presidenta Claudia Sheinbaum firmó ayer la iniciativa de reforma para combatir de oficio la 
extorsión, el único ilícito que su gobierno no ha podido disminuir en los 9 meses que lleva su 
administración. Esta iniciativa la enviará hoy mismo al Congreso de la Unión, La mandataria 
federal llamó a las 32 entidades del país a legislar en la materia teniendo como base la ley general 
que envió ayer mismo al Congreso y que espera que todos los legisladores avalen. Por su parte, 
Concanaco Servytur y Coparmex respaldaron la nueva estrategia contra la extorsión. 
 

Seguirán en descenso los envíos de dólares; presión migratoria 
(2025-07-09, Edith Mendoza, Zócalo COAH (sitio), ) 
"Si bien es cierto las recientes medidas impuestas por el Gobierno estadunidense en el corto 
plazo han impactado negativamente las cifras de las remesas, si estas medidas abonan a que en 
el futuro se conozca el destino final de la totalidad de las remesas, estas medidas resultarían 
positivas para la economía y la seguridad del país", consideró Jorge Dávila Flores. El presidente 
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del Centro de Estudios Económicos del Comercio Servytur (Ceecs) destacó que, de seguir con 
la tendencia actual, las remesas podrían registrar una nueva baja anual. El también expresidente 
de la Concanaco citó información del Banco de México, donde se detalla que el envío de dinero 
al país en el quinto mes del año, continuó con la tendencia mostrada en los últimos meses. 
 

El Contador  
(2025-07-09, El Contador, Excélsior, . 3) 
Desde el sector privado se congratulan por el anuncio de la nueva estrategia nacional contra la 
extorsión del gobierno federal. Por un lado, el líder de Coparmex, Juan José Sierra, refrendó que 
la extorsión es uno de los delitos que más afecta a las empresas y a la ciudadanía; por ello, 
consideró que esta estrategia es un paso indispensable frente a un delito que afecta gravemente 
al sector productivo y vulnera la seguridad de millones de personas. Por su parte, el líder de 
Concanaco-Servytur, Octavio de la Torre, aplaudió que se plantee una reforma estructural que 
deje de responsabilizar exclusivamente a las víctimas y que el Estado asuma la persecución del 
delito como deber ineludible. 
 

Desbalance 
(2025-07-09, Desbalance, El Universal, . 24) 
Nos platican que nadie sabe qué sucedió con la carga de 33 toneladas de concentrado de oro y 
plata, con valor de 6.3 millones de pesos, que llevaba un tractocamión de Grupo Minero Bacis, 
de Jaime Gutiérrez Núñez. El atraco se analiza en la Cámara Minera de México (Camimex), de 
Pedro Rivero González, y la Confederación de Cámaras Industriales de México (Concamin), de 
Alejandro Malagón Barragán, ya que se trata del segundo cargamento robado bajo el mismo 
modus operandi desde noviembre pasado. Nos comentan la posibilidad de que haya filtraciones 
de trabajadores de las compañías o incluso de autoridades que tienen conocimiento de los 
movimientos, así que los empresarios piden que no haya impunidad como en el primer caso. 
 

Coparmex y Concanaco respaldan estrategia contra la extorsión 
(2025-07-09, Redacción, México-times CDMX (sitio), ) 
Las confederaciones de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) y la Patronal de la República Mexicana (Coparmex) celebraron y respaldaron la 
Estrategia Nacional contra la Extorsión, la cual incluye una iniciativa de reforma para tipificar este 
delito que generó pérdidas superiores a 26 mil millones de pesos en 2024. "Representa un paso 
indispensable frente a un delito que afecta gravemente al sector productivo y vulnera la seguridad 
de millones de personas", señaló el sector patronal, antes de referir que datos oficiales indican 
que cada día 32.3 personas son víctimas de este ilícito. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Historias De NegoCEOs // Por fraude, detienen al CEO de la fintech Dock en México 
(2025-07-09, Mario Maldonado, El Universal, . 10) 
El CEO de la fintech Dock, Anderson Olivares de Oliveira, fue detenido en México por un fraude 
de al menos 10 millones de dólares. La detención se produjo al llegar al Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México, cumpliendo con una alerta migratoria emitida por la Fiscalía General de 
la República. Olivares enfrenta acusaciones formales por fraude en perjuicio de socios e 
inversionistas. 
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Corporativo // ROGELIO VARELA 
(2025-07-09, Rogelio Varela, El Independiente, . 4) 
La industria farmacéutica sigue ampliando sus inversiones y ha puesto el foco para sus nuevos 
proyectos en el Estado de México. Por lo pronto, la entidad que gobierna la morenista Delfina 
Gómez se consolida como capital farmacéutica, con el 19 por ciento de la inversión, y acaba de 
anunciar tres nuevas plantas que estarán en Toluca, Chalco y Ecatepec, significando la 
generación de 3 mil empleos directos. 
 

Coordenadas // Los aranceles de Trump y la trampa de la confianza 
(2025-07-09, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
El pasado 9 de abril, el presidente Donald Trump impuso una pausa de 90 días a la entrada en 
vigor de sus llamados "aranceles recíprocos", tras haber anunciado su intención de imponer 
tarifas a prácticamente todo el mundo como respuesta a lo que considera prácticas comerciales 
injustas contra Estados Unidos. Esta mezcla de comercio y seguridad se ha convertido en una 
constante del estilo Trump: usar la política arancelaria como una herramienta de presión 
multifacética. 
 

Análisis Superior // Cambio de tendencia 
(2025-07-09, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
La lucha en contra de la extorsión va mucho más allá de una iniciativa legislativa; se trata de una 
serie de acciones. El gobierno de Andrés Manuel López Obrador era abiertamente negacionista: 
ante cualquier problema, aseguraba que no era cierto o que ya se había resuelto. A renglón 
seguido, decía que los quejosos eran golpistas y aplicaba una narrativa según la cual se quejaban 
porque odiaban su movimiento o a él. Mientras tanto, los problemas crecían y crecían. 
 

Duda Razonable //La extraordinaria lección de Pani que la izquierda olvida 
(2025-07-09, Carlos Puig, Milenio Diario, . 1 2) 
A mediados de los años 40, Ciudad de México no podía con la cantidad de habitantes; no 
cabíamos. Entre 1940 y 1950, la población se había casi duplicado, entre otras cosas porque el 
PIB en 1945 había aumentado un 7 por ciento. La Dirección General de Pensiones Civiles, 
antecedente del Issste, llamó al arquitecto Mario Pani para que desarrollara 200 viviendas en un 
terreno de cuatro hectáreas en la hoy colonia Del Valle. Pani regresó con un proyecto de 1,080 
viviendas que se acomodarían en edificios altos, liberando suelo del terreno y generando espacio 
público. Así se llamó: Centro Urbano Presidente Miguel Alemán (CUPA). 
 

Estrictamente Personal // ¿Se acabó el pacto de impunidad? 
(2025-07-09, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36) 
Tras un sexenio de contención, el fiscal Alejandro Gertz Manero ha comenzado a recorrer, en 
firme, el camino para lograr lo que anhelaba: procesar y encarcelar a un expresidente de México. 
Nunca le permitió el expresidente Andrés Manuel López Obrador ejecutar una orden de 
aprehensión en contra de Felipe Calderón por el caso de Rápido y Furioso, y mucho menos 
contra Enrique Peña Nieto, con quien forjó un pacto de impunidad en la primavera de 2018 –a 
través de intermediarios–, donde la premisa era: si tú no te metes en la elección, no te meto en 
la cárcel. Calderón parece encontrarse fuera de su alcance, pero con Peña Nieto tiene una nueva 
oportunidad. 
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Activo Empresarial // Autos mexicanos alcanzan 20% en EU; lujo, ¿quién es quién en 
automóviles? 
(2025-07-09, José Yuste, Excélsior, . 2) 
Los aranceles no frenaron las exportaciones mexicanas de vehículos a Estados Unidos. En junio, 
los vehículos mexicanos representaron 20% de las ventas automotrices dentro del mercado 
estadounidense, nos informa la AMIA (Asociación Mexicana de la Industria Automotriz). Los 
vehículos de Corea del Sur y Japón siguen a la mitad de la proporción de automóviles mexicanos. 
 

La Gran Depresión // Energía eléctrica, el oculto cuello de botella 
(2025-07-09, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 15) 
México enfrenta una crítica escasez de energía eléctrica, con reservas del Sistema Eléctrico 
Nacional por debajo del 6% de la capacidad de suministro, un nivel crítico. La falta de 
disponibilidad energética, tanto de electricidad como de otros combustibles, provoca una caída 
en la competitividad en momentos en los que se deberían facilitar las cosas. 
 

Día con Día // Saben más... 
(2025-07-09, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3) 
En un restaurante de la Condesa, un grupo de comensales discute sobre lo que los gringos saben 
más, desde las visas que van a cancelar hasta los políticos asociados con el crimen. La 
conversación se convierte en un juego de palabras, con uno de los comensales sugiriendo que 
los gringos saben más de lo que dicen. La discusión se detiene cuando llega la comida, pero el 
tema de lo que saben los gringos vuelve a empezar en la mesa vecina. 
 

En Privado //La historiadora será súbdita del rey 
(2025-07-09, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Un conflicto que López Obrador creó por su exigencia de que España ofreciera disculpas a 
México por las atrocidades cometidas durante la Conquista fue inducido por su esposa, Beatriz 
Gutiérrez Müller, quien lo embarcó en aquel discurso. Y tan que, un mes después de asumir la 
Presidencia, el 30 de enero de 2019, en visita de Pedro Sánchez a nuestro país, ella se reunió 
con la ministra de Justicia, Dolores Delgado, y le dijo que 2021 sería el momento adecuado para 
que España emitiera disculpas por los agravios de la Conquista. 
 

Freno al huachicol 
(2025-07-09, Martín Espinosa, Excélsior, . 10) 
Comienza a dar frutos la estrategia del gobierno federal en materia de combate al robo y venta 
ilegal de combustibles, conocido como huachicol. Tras el decomiso histórico de más de 15 
millones de litros del producto en Coahuila, en el que participaron elementos de la Defensa, 
Marina, Guardia Nacional y de la Secretaría de Seguridad Pública federal, hoy comienza a 
hablarse de operativos exitosos, como el recién ocurrido en Ensenada, BC, y que mantiene "bajo 
la lupa" a empresas gasolineras que están relacionadas con esta red de distribución ilegal, entre 
las que figura el grupo Rendichicas. 
 

Ricos y Poderosos // Tomateros, potencial pesadilla 
(2025-07-09, Marco Antonio Mares, El Economista, . 27) 
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Los tomateros mexicanos podrían enfrentar un arancel del 20.91% por parte de Estados Unidos 
a partir del 14 de julio, si no se llega a un acuerdo entre ambos países. Este gravamen reduciría 
en un 25% las exportaciones de tomate rojo de México a Estados Unidos, provocando la 
destrucción de 100,000 empleos en México. A seis días de que venza el plazo para alcanzar un 
acuerdo, no hay buenas señales para lograrlo, reconoce el presidente del Consejo Nacional 
Agropecuario, Jorge Esteve. 
 

Cuenta Corriente // ¿Qué pasó con Godoy y Rodríguez, se hicieron bolas? 
(2025-07-09, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
No es la primera vez que sucede, pero teniendo mayorías legislativas que apoyan sin chistar las 
propuestas de la presidenta Claudia Sheinbaum, resulta increíble que no se coordinen los 
equipos legislativos y jurídicos. Uno se pregunta: ¿dónde está la secretaria de Gobernación, Rosa 
Icela Rodríguez, para determinar las fechas de extinción de órganos regulatorios y entrada en 
funciones de los nuevos, como es el caso de IFT/Cofece y CRT/ANA? 
 

La Quinta Transformación // Darío Celis Estrada 
(2025-07-09, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19) 
En el gobierno de Delfina Gómez se prendieron las alarmas por los excesos que tienen hoy en el 
ojo del huracán al director de la Junta de Caminos, Ariel Juárez Rodríguez. La evidencia muestra 
que el organismo dirigido por Juárez Rodríguez se ha convertido en una empresa familiar, ya que 
no sólo es el caso de Ruiz Pérez, sino también su cuñado, que ocupa la Dirección Jurídica. Estos 
funcionarios forman parte de una red de allegados a los que Juárez Rodríguez ha beneficiado 
con ascensos y aumentos de salario, lo que provocó enojo en el personal que lleva años 
laborando ahí. 
 

Desde el Piso de Remates // Estrategia vs. extorsiones requiere nuevo marco legal 
(2025-07-09, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
La estrategia para combatir el delito de extorsiones que es una lacra para empresas y también 
para personas físicas, que anunció Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección 
Ciudadana fue en principio bien recibido porel sector privado, pero la Coparmex, que preside 
José Luis Sierra aseguró que para garantizar su eficiencia se requiere de reformas legales. 
 

Jaque Mate // Xenofobia en Condesa 
(2025-07-09, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Muchos de esos trabajadores remotos se han asentado en la colonia Condesa, la misma en la 
que, en los años cuarenta y cincuenta, se establecieron cientos de familias judías y españolas 
refugiadas de las guerras europeas. Yo me mudé a la Condesa en 1977, alquilé un apartamento 
en las calles de Ámsterdam y Laredo. La vida en la colonia era agradable porque todo se podía 
hacer caminando. 
 

Juegos de Poder // Cuatro líneas rojas más  
(2025-07-09, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Soy de los que piensa que México sí transitó hacia la democracia y llegamos ahí en 2000 cuando 
Fox ganó la elección. Sin embargo, creo que todavía hay cuatro líneas rojas que cruzar para no 
dejar dudas de que hacia allá nos dirigimos: 1) El gobierno de Sheinbaum ya domina una mayoría 
de seis de los 11 consejeros del Instituto Nacional Electoral, incluyendo a su presidenta. 2) Seguir 
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limitando la representatividad de las minorías en el Congreso. 3) El gobierno pasado y el actual 
han sido respetuosos de la autonomía del manejo de la política monetaria del Banco de México. 
4) Finalmente, está la posibilidad de que el gobierno presione para que se cierren los espacios 
mediáticos donde se critican sus decisiones, de tal suerte que sólo quede una sola fuente de 
información en los medios tradicionales: la que trasmita propaganda gubernamental. 
 

Veranda // En la Sectur seguirán los relevos 
(2025-07-09, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
En la Secretaría de Turismo (Sectur), cuya titular es Josefina Rodríguez, están practicando el 
"baile de las sillas", donde suena la música y las posiciones cambian, aunque todavía sin llegar 
al extremo de quitar los asientos. El nuevo relevo que se está cocinando es ni más ni menos que 
el del subsecretario Sebastián Ramírez, un funcionario cercano a la presidenta Claudia 
Sheinbaum. 
 

TREN MAYA 
 

Publica DOF tres decretos expropiatorios por 16.8 mdp para Tren Maya 
(2025-07-08, La Redacción, La Jornada (sitio), ) 
El gobierno federal expropió terrenos a través de decretos presidenciales en tres ejidos de 
Campeche y Yucatán para destinarlos a las obras complementarias del Tren Maya, que en su 
conjunto se valuaron por un costo de casi 16 millones 860 mil pesos. Publicadas en tres decretos 
en el Diario Oficial de la Federación, el gobierno se hizo de 18-72-42 hectáreas del ejido San 
Antonio Poxilá, en el municipio de Umán, Yucatán. 
 

Sheinbaum admite que AMLO contrató deuda para terminar obras como el Tren Maya 
(2025-07-08, Dalila Escobar, Proceso (sitio), ) 
El déficit y la deuda aumentó en 2024 por la cantidad de obras, entre ellas el Tren Maya, que se 
hicieron el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, pero para este año no se comenzó con el 
mismo nivel, así explicó la presidenta Claudia Sheinbaum la reducción de la deuda pública a un 
49.2 por ciento del PIB reportada por la Secretaría de Hacienda. 
 

Regalar dinero no es solución: Slim; Sheinbaum anuncia un billón en 2026 
(2025-07-09, Redacción, México Informa (Sitio), ) 
Carlos Slim Helú juega a dos cartas. Por un lado critica que Andrés Manuel López Obrador y 
Claudia Sheinbaum Pardo hayan regalado casi 4 billones de pesos en siete años del dinero 
público, sin importar que la mayor parte sea deuda que nadie sabe cómo y si algún día se pagará. 
Por otro, ha recibido y recibe contratos multimillonarios, como en el Metro y el Tren Maya, por 
citar algunos. 
 

Un tiradero le dejó López Obrador a Sheinbaum, afirman analistas 
(2025-07-09, Redacción, Macroeconomia MX (sitio), ) 
Con la economía estancada al 0.1% del PIB, la Deuda Externa aumentada en 9% del PIB, el 
desempleo en todos los ramos de la actividad económica con obras improductivas como Dos 
Bocas, el Tren Maya y el Aeropuerto AIFA junto con la línea Mexicana de Aviación, el huachicol 
crecido a su máxima expresión; Pemex en quiebra y con una deuda gigantesca y regiones 
enteras en guerra por las mafias a las que daba abrazos López Obrador, los analistas y 
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politólogos confirman que el ex Presidente le heredó un tiradero a Claudia Sheinbaum Pardo, 
que le ha complicado gravemente la Administración Pública. 
 

La empresa Tren Maya pagará 16.5 millones de pesos por la expropiación de terrenos en 
Yucatán y Campeche. 
(2025-07-08, Julio Astillero, Martha Olivia López, Julio Astillero Youtube, ) 
La empresa Tren Maya llevará a cabo el pago de 16,589,000 pesos para la expropiación de tres 
terrenos en dos estados del sureste mexicano, según un informe publicado por Milenio. Este 
monto se destinará a la construcción de infraestructura ferroviaria. En un reporte enviado al Diario 
Oficial de la Federación, se detalla que las propiedades expropiadas se localizan en Omán y 
Mérida, en Yucatán, así como en Champotón, en Campeche. 
 

AIFA 
 

Tendrá AIFA seis nuevos recintos fiscales para carga 
(2025-07-08, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), ) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) pondrá en funcionamiento seis nuevos recintos 
fiscalizados para que inicien operaciones de comercio exterior para carga aérea, informó Isidoro 
Pastor Román, director general del AIFA. "Estos se construyeron y se firmaron el mes de marzo 
ya están adjudicados ahora lo que tienen que hacer los socios comerciales asignados a esos 
espacios son sus trámites dentro de la Agencia Nacional de Aduanas para que empiecen las 
operaciones de comercio exterior", acotó. 
 

Además de México... ¿hay otros países con aeropuertos civiles administrados por 
militares? 
(2025-07-09, Baruc Mayen, Milenio (sitio), ) 
El pasado 30 de junio se declaró consumado el proceso de fusión que dio paso al Grupo 
Aeroportuario Marina, nuevo nombre comercial con el que el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM) asumirá la operación y administración de aeródromos que antes 
dependían del Grupo Aeroportuario Ciudad de México (GACM) y Servicios Aeroportuarios de la 
Ciudad de México (SACM). La fusión de las paraestatales y el nacimiento del Grupo Aeroportuario 
Marina representa una nueva expansión en el papel que juegan las Fuerzas Armadas en el sector 
aéreo. Conviene resaltar que, como precedente, el Grupo Mundo Maya empresa a cargo de la 
Defensa Nacional ya estaba al mando de 11 terminales, incluido el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA). 
 

La obra del tren que conectará al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles sigue sin 
concluir. 
(2025-07-08, Ciro Gómez Leyva, 1500 Radio Fórmula, ) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, inaugurado en marzo de 2022, enfrenta retrasos en 
la finalización de su principal vía de acceso, el tren. A pesar de las críticas de los opositores, se 
espera que la obra beneficie a los usuarios del aeropuerto y a la economía regional. Con el 
Mundial de fútbol acercándose, la urgencia por completar el proyecto se intensifica, aunque se 
considera que el evento es solo una anécdota en la gran historia del aeropuerto. La logística del 
Mundial, que se llevará a cabo en diversas ciudades de EE. UU., también plantea desafíos para 
la recepción de turistas. 
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En entrevista, Jonathan García, vecino de Tultepec, habló sobre el tren suburbano al 
AIFA. 
(2025-07-08, Ciro Gómez Leyva, Canal 121 Telefórmula, ) 
En entrevista, Jonathan García, vecino de la colonia 10 de junio en Tultepec, compartió su 
perspectiva sobre el retraso del ramal del tren suburbano hacia el aeropuerto internacional Felipe 
Ángeles. García, quien ha participado en reuniones con diversas autoridades desde 2022, 
expresó que aunque hay propuestas de solución, estas aún no se han concretado. Destacó que 
las demandas de los vecinos, que incluyen la construcción de puentes peatonales y vehiculares, 
así como reparaciones en calles y viviendas, son justas y necesarias. Sin embargo, dudó que 
estos trabajos se puedan completar en los cuatro meses mencionados por la presidenta Claudia 
Sheinbaum, basándose en la experiencia previa de retrasos en proyectos similares. García 
enfatizó que los vecinos no están en contra del tren suburbano, sino que buscan resolver los 
problemas causados por la obra de manera efectiva y rápida. 
 

La obra del tren que conectará al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles sigue sin 
concluir. 
(2025-07-08, Ciro Gómez Leyva, 104.1 Radio Fórmula, ) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, inaugurado en marzo de 2022, enfrenta retrasos en 
la finalización de su principal vía de acceso, el tren. A pesar de las críticas de los opositores, se 
espera que la obra beneficie a los usuarios del aeropuerto y a la economía regional. Con el 
Mundial de fútbol acercándose, la urgencia por completar el proyecto se intensifica, aunque se 
considera que el evento es solo una anécdota en la gran historia del aeropuerto. La logística del 
Mundial, que se llevará a cabo en diversas ciudades de EE. UU., también plantea desafíos para 
la recepción de turistas. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

México en apuros: El gobierno busca desesperadamente salvar a Pemex de su deuda 
monstruosa 
(2025-07-08, Redacción, Digital Plural (Sitio), ) 
El gobierno federal de México enfrenta una carrera contra el tiempo para rescatar a Petróleos 
Mexicanos, conocida como Pemex, de una deuda que supera los 120,000 millones de dólares. 
La situación es crítica, y las autoridades están explorando opciones urgentes para refinanciar 
este enorme pasivo que amenaza con ahogar a la empresa estatal más emblemática del país. 
La producción de Pemex, lejos de recuperarse, sigue en declive. Hace dos décadas, la empresa 
producía más del doble de los actuales 1.8 millones de barriles diarios. La refinería de Dos Bocas, 
uno de los proyectos insignia del gobierno anterior, aún no produce gasolina, lo que agrava la 
situación. Mientras tanto, los recursos que podrían destinarse a modernizar la infraestructura se 
consumen en el pago de intereses y deudas atrasadas. 
 

Según Sheinbaum Dos Bocas ya refina 200 MILLONES de barriles diarios 
(2025-07-08, Redacción, Momento Financiero (Sitio), ) 
En la conferencia matutina del 7 de julio de 2025, la presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que la 
refinería Olmeca de Dos Bocas está operando con normalidad y produce casi 200 millones de 
barriles diarios. Esta declaración ha generado sorpresa y escepticismo, ya que la cifra 
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mencionada es significativamente superior a la capacidad real de la refinería. La refinería 
Olmeca, ubicada en Dos Bocas, Tabasco, fue diseñada para procesar hasta 340,000 barriles 
diarios de petróleo crudo. Esta capacidad está muy por debajo de los 200 millones de barriles 
diarios mencionados por la presidenta. 
 

De todo el equipo de comunicación nadie ayudó a Sheinbaum 
(2025-07-08, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), ) 
¡La estaba limpiando y se me disparó! Si acaso la refinería de Dos Bocas produce 200 mil barriles 
diarios y no 200 MILLONES DE BARRILES DIARIOS, como afirmó la presidente Sheinbaum en 
su mañanera... La producción en el mundo (en todo el mundo) es de poco más de 104 millones 
de barriles...Seguramente fue uno de esos dislates que ocurren...Solo hay que recordar que la 
meta de producción de esa refinería (meta que aún no ha alcanzado), era de 370 mil barriles 
diarios... Lo llamativo es que de todos los involucrados en la emisión de las conferencias 
mañaneras ninguno hubiera facilitado el dato correcto a doña Claudia... 
 

Dos Bocas tuvo problema eléctrico, pero ya opera con normalidad: Sheinbaum 
(2025-07-08, Elia Cruz Calleja, La Hoguera (Sitio), ) 
Luego de que la refinería de Dos Bocas había dejado de operar por problema de contaminación 
del petróleo con sal, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reveló que hace unos días también 
paró actividades por un día porque hubo un inconveniente eléctrico, pero aseguró que ya opera 
con normalidad. Sobre ello dijo que la operación se normalizó y ya funcionan los dos trenes de 
refinación por lo que su producción ya alcanza los 200 mil barriles de petróleo diariamente. 
 

Pemex pierde por todos lados y nadie se da cuenta 
(2025-07-09, Alejo Sánchez Cano, El Financiero (Sitio), ) 
Petróleos Mexicanos pierde 56 millones de pesos al día por huachicol, de acuerdo a datos 
obtenidos vía transparencia por El Universal, cifra que permitiría abatir el desabasto de 
medicamentos y otorgar, por ejemplo, los aumentos salariales que solicitan los trabajadores del 
Poder Judicial. La diatriba tabasqueña, en el ocaso del sexenio, era de tal cinismo que se declaró 
que "hemos logrado prácticamente desaparecer el robo de combustible...nos ahorramos 330 mil 
millones, mucho más que lo que nos costó la refinería Dos Bocas". Es increíble la cantidad de 
mentiras en tan solo una declaración, ya que no se terminó con este delito, no hubo tal ahorro y 
menos, el costo de Dos Bocas ha sido inferior a 330 mil millones, cuando al momento ha sido de 
23 mil millones de dólares. 
 

SICT 
 

Destacan importancia de aeropuertos regionales 
(2025-07-08, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), ) 
Los aeropuertos regionales en el País desempeñan un papel estratégico en el fortalecimiento de 
la conectividad aérea, y tienen un impacto positivo en el desarrollo y la conectividad, coincidieron 
especialistas. Tania Carro, subsecretaria de Transporte de la Secretaria de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), comentó que hoy más que nunca se debe de reconocer 
la importancia de la conectividad y la accesibilidad regional como motor de desarrollo económico 
del turismo y bienestar social. 
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Busca GAP expandirse a Brasil 
(2025-07-08, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), ) 
El Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) informó que se encuentra participando en una 
licitación para operar 25 aeropuertos de Brasil, informó Raúl Revuelta Musalem, CEO, del grupo. 
Al cuestionarlo sobre cómo va la organización para el Mundial de Fútbol a realizarse en 2026, 
mencionó que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) lidera las 
mesas de trabajo y tiene reuniones frecuentes con la dependencia para atender el tema (al menos 
una vez al mes). 
 

¿Qué es Capufe y por qué le pone precio a las casetas de México? 
(2025-07-08, Redacción, El Universal (sitio), ) 
Caminos y Puentes Federales de Ingresos y Servicios Conexos (Capufe) es un organismo público 
descentralizado del gobierno de México, dependiente de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT). Su tarea principal es operar, conservar y administrar gran 
parte de la Red de autopistas de cuota, puentes y carreteras federales del país. Capufe es la 
institución que vemos cuando nos detenemos en una caseta de cobro, pero su labor va mucho 
más allá. Desde el personal que atiende, hasta el mantenimiento de la infraestructura vial, todo 
está bajo su supervisión. Y aunque es un organismo público, los servicios que presta requieren 
una fuente directa de financiamiento: el famoso pago en casetas. 
 

Arranca construcción de Universidad "Rosario Castellanos" en Tlaxcala 
(2025-07-08, Redacción, Poder y Crítica (sitio), ) 
Con el objetivo de ampliar la oferta educativa en la entidad, este martes inició la construcción de 
la Universidad Nacional "Rosario Castellanos" en el municipio de San Luis Teolocholco, proyecto 
impulsado por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y el 
Gobierno de México. Durante el acto simbólico de colocación de la primera piedra, el 
subsecretario de Infraestructura, Juan Carlos Fuentes Orrala, destacó que la obra responde al 
compromiso del gobierno federal con la educación media y superior. 
 

Jesús Antonio Esteva Medina sostuvo un encuentro con altos mandos de las fuerzas 
armadas del país 
(2025-07-08, Antonio de Marcelo, Metro Noticias MX (Sitio), ) 
El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva 
Medina, sostuvo un encuentro con altos mandos de las fuerzas armadas del país, a quienes 
presentó los principales ejes de desarrollo del sector. En evento organizado por la Secretaría de 
la Defensa Nacional, el secretario Esteva Medina conversó con generales, jefes del Ejército y 
Fuerza Aérea, Guardia Nacional y Capitanes de la Marina que cursan la Maestría en Seguridad 
Nacional en el Colegio de la Defensa Nacional. 
 

Invertirá SICT e iniciativa privada $134,000 millones de pesos en infraestructura 
aeroportuaria 
(2025-07-09, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transporte, SICT, informó que el Gobierno 
de México y la iniciativa privada invertirán $134,000 millones de pesos, mdp, en infraestructura 
aeroportuaria durante el periodo 2025-2030. Dicho monto histórico impulsará conectividad y 
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generará más de 200,000 empleos directos e indirectos en obras de modernización y ampliación 
de 62 terminales aéreas. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Las pensiones consumen el 24% del gasto público: un récord que pone en jaque la 
economía mexicana 
(2025-07-09, Redacción, Digital Plural (Sitio), ) 
En los primeros cinco meses de 2025, el gobierno federal destinó 626 mil 331.6 millones de pesos 
al pago de pensiones, una cifra que representa el 24% del gasto programable. Este monto marca 
un nuevo récord histórico, evidenciando la creciente presión que las jubilaciones ejercen sobre 
las finanzas públicas. Carlos Ramírez, economista y socio director de Integralia, advierte que esta 
tendencia es insostenible. En un contexto de escasez de recursos fiscales, el aumento en el gasto 
de pensiones está desplazando inversiones en áreas cruciales como infraestructura, salud y 
educación. 
 

Pensiones consumen el 24% del presupuesto federal en 2025: recortes en salud y 
educación alarman a México 
(2025-07-08, Redacción, Digital Plural (Sitio), ) 
En los primeros cinco meses de 2025, el gasto en pensiones y jubilaciones del gobierno federal 
alcanzó un récord histórico, absorbiendo el 24% del presupuesto programable. Esto equivale a 
626 mil 331.6 millones de pesos, una cifra que evidencia la creciente presión sobre las finanzas 
públicas. Mientras las pensiones registraron un aumento del 5.1% en términos reales respecto al 
año pasado, otros sectores clave han sufrido recortes significativos. El Presupuesto de Egresos 
de la Federación para 2025 contempla 1.6 billones de pesos para pensiones. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Retornan a Pemex en puestos clave los tentáculos de Romero Oropeza 
(2025-07-08, Camila Ayala Espinosa, Proceso (sitio), ) 
Mientras Octavio Romero Oropeza acapara reflectores en el Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), dentro de Petróleos Mexicanos (Pemex) ya se 
consumó el regreso de su equipo más leal a la empresa del Estado. La gente de "El Oro", como 
se le conoce dentro de la estructura, volvió a ocupar las direcciones más influyentes desplazando 
al reducido grupo de funcionarios que colocó Luz Elena González Escobar, secretaria de Energía, 
quienes llegaron desde oficinas capitalinas y sin experiencia en el sector energético. 
 

Sinaloa se pone verde: Planta Mexinol será la más grande del mundo en su tipo, presume 
Rocha Moya 
(2025-07-08, Redacción, Radio Fórmula (sitio), ) 
La construcción de la Planta Mexinol en el puerto de Topolobampo, municipio de Ahome, marcará 
un parteaguas para la industria energética mundial. Será la más grande del mundo en la 
producción de metanol, también conocido como hidrógeno verde, un combustible limpio que 
permitirá reducir las emisiones contaminantes y avanzar hacia una economía sustentable. Así lo 
destacó el gobernador Rubén Rocha Moya, quien asistió a la firma del convenio que da inicio 
formal a este megaproyecto. La inversión será de 3 mil 300 millones de dólares, respaldada por 
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organismos internacionales como la Corporación Financiera Internacional (IFC) del Banco 
Mundial, así como por las empresas Samsung, Techint y Grupo Maire. 
 

México ante la oportunidad histórica de la seguridad energética 
(2025-07-08, Redacción, Índice Corporativo (Sitio), ) 
México se encuentra en un momento estratégico para fortalecer su seguridad energética y reducir 
la dependencia del gas natural importado, principalmente desde Estados Unidos. Según un 
informe reciente de la organización Ember, más del 50% de la electricidad que consume el país 
se genera actualmente con gas importado, lo que representa un riesgo ante la volatilidad de los 
precios internacionales y posibles tensiones geopolíticas. Ante este panorama, las energías 
renovables particularmente la solar ofrecen una alternativa viable, escalable y económicamente 
atractiva para fortalecer la autonomía energética del país. 
 

Comisión de Energía realiza su cuarta reunión de trabajo 
(2025-07-08, Redacción, Vértigo Político (sitio), ) 
La senadora Laura Itzel Castillo invitó a sus compañeros a involucrarse más en temas del sector 
energético nacional. En la reunión, Castillo Juárez invitó a los senadores para que se inscriban 
en el curso que imparte el Instituto Mexicano del Petróleo, todos los jueves, a las 11 de la mañana, 
pues dijo que es fundamental para que tengan conocimiento de los temas y problemáticas que 
existen en torno al sector energético. Además, destacó la importancia de conocer a fondo lo que 
se realiza dentro de Petróleos Mexicanos (Pemex), así como en el tema de la transición 
energética y lo relativo a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 
 

Lidera Grupo Carso contratos en Pemex 
(2025-07-08, Redacción, Diario Basta (Sitio), ) 
En el nuevo modelo operativo de Petróleos Mexicanos (PEMEX), llamado Contratos de 
Desarrollo Mixto, en los que permite la participación de empresas privadas en algunas de las 
actividades de la paraestatal, Grupo Carso de Carlos Slim, es el consorcio que encabeza el 
volumen de inversión privada que asciende a 5 mil millones de dólares. Esto de acuerdo con una 
presentación interna de Pemex que se ha filtrado, dónde se señal que el documento fechado este 
año es parte del nuevo plan operativo de la petrolera, como parte de la reforma energética que 
es impulsada este año. 
 

Obstáculos financieros y operativos empañan llamado de Slim para rescatar Pemex 
(2025-07-09, Redacción, Diana Gante, Expansión MX, ) 
El llamado de Carlos Slim para que el sector privado apoye a Pemex puso nuevamente bajo los 
reflectores la necesidad urgente de aumentar la producción nacional de crudo, pero también abrió 
un debate sobre los riesgos de invertir en una empresa con serios problemas de impago. Slim, 
cuya empresa Grupo Carso participa en proyectos petroleros, subrayó que hay que invertir más 
en producción que en exploración y que los privados produzcan más barriles de petróleo para 
mejorar la situación de Pemex. Aunque la intención de reforzar la producción con apoyo privado 
no es nueva, la reforma energética de octubre de 2024 estableció un nuevo marco para hacerlo 
viable: los llamados contratos mixtos, esquemas en los que Pemex conserva al menos 40% de 
participación, mientras que los privados asumen los costos, riesgos e inversiones de desarrollo. 
 

ABB concluye la ampliación de su Campus productivo en San Luis Potosí 
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(2025-07-09, Mercedes Nolasco, Estrategia Sustentable (Sitio), ) 
ABB México, construyendo sobre una base de más de 17 años en San Luis Potosí, expande 
10,000 m2 más su área productiva aumentando su capacidad instalada en un 50% para equipos 
esenciales de Media y Baja Tensión para la red de distribución eléctrica, apoyando a industrias 
de gran escala, servicios públicos urbanos como aquellos que requieren energía confiable y de 
alta calidad. Una ampliación que es posible gracias a una inversión total de ABB de $12 millones 
de dólares US. 
 
 
 


